

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1'25 pesetas
En la provincia, trimestre. 4'00
Extranjero, trimestre. 9'00
Número suelto. 0'10
atrasado. 0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

Iglesias y Soriano

En el tren correo de ayer llegaron á nuestra ciudad los diputados á Cortes don Pablo Iglesias y don Rodrigo Soriano.

En la estación esperaban á los ilustres viajeros un público numerosísimo. Seguidamente los señores Iglesias y Soriano ocuparon un carruaje de don Esteban Giménez acompañado de los señores Fernández Burgos y Mateos.

Unos miles de personas rodearon el carruaje, organizándose una imponente manifestación.

El señor Jesús García, desde uno de los balcones de un edificio de la calle de la Estación saludó á los ilustres diputados dando aclamaciones.

La manifestación de felicitación por el Bulevar, retrocediendo después hasta llegar al Hotel Simón donde se hospedaban los señores Soriano e Iglesias.

Los referidos señores dirigieron la palabra al público desde uno de los balcones del Hotel, saludando cariñosamente á los almerienses.

Esta tarde á las tres tendrá lugar el anunciado mitin en el teatro Circo de Variedades.

La redacción de EL DIA saludó á los batalladores diputados que en el Parlamento y en la prensa, levantaron su voz, en defensa de Almería. Sean bienvenidos.

En atención á la huelga general acordada por las sociedades obreras de esta capital, nuestros cajistas por solidaridad con sus compañeros, no trabajan hoy. Por consiguiente, mañana no se publicará EL DIA.

Señor Gobernador

En el cuerpo de policía señor Moret, hay un vigilante apellidado Argudo.

Este vigilante señor Gobernador, excediéndose en el cumplimiento de su deber encarceló ayer á dos conocidos jóvenes, por un motivo trivial. Según oímos decir ayer, esta resolución obedece á venganzas, que no pueden tenerse á nada y mucho menos á esos agentes porque ya en menosprecio de su autoridad.

Nos pensamos que cuando el Gobernador civil se entere de la verdad de lo sucedido y no de lo que le cuente el referido Argudo, adoptará una resolución enérgica para este funcionario, que no ha sabido obrar en justicia, teniendo una desconsideración grandísima para unos muchachos honrados, mientras campan por su respeto, esa tarifa de matones que aquí padecemos.

Nosotros respetuosamente solicitamos del señor Moret, el correctivo que á su juicio se acrede por ese policía.

Dr. Eduardo Pérez Casu

del Hospital provincial
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis
Análisis de sangre, orina, etc.
Tratamiento antiparasitario completo.
Calle del Cid, 7, de 2ª A.

En el Circulo Reformista

Ayer con una numerosa y escogida concurrencia pronunció anoche su anunciada conferencia nuestro querido amigo el ilustre jefe del partido reformista en esta provincia don Manuel Pérez García.

Por falta de espacio no reproducimos hoy el elocuentísimo discurso del señor Pérez, que fué constantemente interrumpido por los aplausos del auditorio. En el número próximo publicaremos un amplio resumen de tan interesante disertación.

Sociedad

Ha regresado de Granada, nuestro estimado amigo el discreto abogado don Francisco Maldonado.

También ha regresado á esta ciudad nuestro distinguido amigo y correligionario don José Molero.

Grave noticia

Don Manuel y don Joaquín Romero han recibido un telegrama de su representante en Londres que dice: «Presidente negocios extranjeros anuncia propósito prohibir importación de algunas frutas esto sin duda afectará á las uvas de Almería si así es sería la ruina, aconsejo tomen medidas con Gobierno para apelar inmediatamente antes que la ley sea aprobada». Por tanto llamamos la atención á todos los productores de frutas para que en general y de común acuerdo formen una unión rogando al Gobierno encargue á nuestro embajador en Londres tenga bien cuidado en hacer toda clase gestiones para que la uva principal riqueza de esta provincia no sea prohibida la exportación como se supone por el telegrama antes dicho.

La Cámara de Comercio ha dirigido el siguiente telegrama.

Madrid
Ministro Estado
Llega confidencialmente á esta Cámara una noticia que le ha producido profunda alarma.

Trátase de haber anunciado el Presidente de la Cámara de Comercio de Londres el propósito de aconsejar al gobierno inglés la prohibición de que se importen á aquel país algunos frutos, entre ellos la uva de Almería.

Tal medida representaría la ruina total de esta provincia, pues al amparo de la producción obrera se desarrollan cuantiosos intereses.

Ante amenaza tan grave es urgentísimo comunique Vuestro señoría instrucciones precisas al Embajador de S. M. en Londres, para que utilizando todos los medios á su alcance y toda la influencia de que pueda revestir el gobierno, para la práctica de gestión tan interesante, se evite que prosperen tales propósitos antes de que se traduzcan en medidas legislativas.

Le saluda respetuosamente
Presidente Cámara Comercio.

Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.

Madrid.

La Cámara de Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Almería, en sesión celebrada con fecha 26 del actual acordó por unanimidad, interesar de V. E. la adopción de medidas fiscales ó de gobierno, encaminadas á procurar el abaratamiento del azúcar.

No se oculta á esta Cámara, que el encarecimiento de los principales materiales de fabricación y la estúpida subida de los fletes marítimos, habrían necesariamente de originar un alza en el precio del azúcar, pero nunca podrá aceptarse sin la demostración de hallarse absolutamente justificado, el que un artículo que se cotizaba en Enero de 1915 á 78 pesetas los 100 kilos, haya ido elevando progresivamente su precio hasta alcanzar el de 122 pesetas en la estación de Granada, que con 2 pesetas de gastos de transporte hasta esta plaza, suman 124 pesetas, precio de costo á estos almacenistas.

Bien consta á V. E. que el azúcar ha llegado á ser un artículo de primera necesidad para las clases proletarias; no hace mucho tiempo que este artículo, puede decirse que lo era de lujo para estas clases; pero los tiempos evolucionan, las costumbres varían, el abaratamiento á que llegó el azúcar por efecto de una gran producción, lo colocó al alcance de sus medios económicos, y hoy constituye para ellas una de las principales bases de alimentación.

Este es el verdadero estado del asunto. Nos hallamos frente á un problema, que si bien ha de resolverse dentro de los implacables imperativos de las leyes económicas, que no pueden infringirse impunemente, también ha de prestarse atención suma á r zonas de altísima conveniencia social.

Inspirados en este criterio SUPPLICAMOS á V. E. se sirva disponer lo conveniente á fin de que por quien corresponda se haga un estudio minucioso y detenido de todos los factores que integran este asunto, hasta llegar al conocimiento del precio de costo del azúcar, y conocido este, se fije un precio máximo de venta; pues en modo alguno debe consentirse, que un artículo que entra como base en la alimentación de las clases proletarias, pueda ser objeto de especulaciones más ó menos honestas.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Almería 31 de Enero de 1916.—Excmo. Señor.—El Presidente accidental, Francisco Antonio Quesada.—El Secretario, Francisco Escobar.

Agua de Insalus

Los médicos la recomiendan y prefieren entre sus similares.

Por telégrafo y teléfono De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez De Política

Los empleados del Banco de España

La asociación de empleados del Banco de España en fraternal banquete, al que han asistido 300 comensales, han celebrado el séptimo aniversario de la fundación de referida asociación.

El acto ha tenido lugar en el Hotel Ritz asistiendo gran número de delegados de provincia.

Se pronunciaron entusiastas discursos por la prosperidad de la asociación; abogando por la desaparición de los sueldos de los meritorios, toda vez que los cinco ó seis duros que tienen asignado, resulta vergonzosos dados las pingües ganancias que viene obteniendo el Banco.

Fallecimiento de un periodista

La prensa de Madrid, dedica en su edición de hoy, sentidos necrologías por el fallecimiento del distinguido periodista José Loma (D. Modesto.)

Se reciben de provincia numerosos y sentidos pésames é infinitud de coronas.

Inauguración de un centro maurista

Esta tarde se ha celebrado la inauguración de un centro maurista en el distrito de la Latina.

El edificio estaba lujosamente engalanado. Al entrar don Antonio Maura en dicho centro, fue objeto de un entusiasta ovación.

Acompañado de la Junta directiva recorrió todas las dependencias y salón de actos que se hallaba completamente ocupado por una distinguida concurrencia.

Se han pronunciado elocuentes discursos, haciendo el resumen del acto el señor Maura.

Dijo que la obra social tendrán que imitarla cuantos pretendan laborar por la patria.

Auguró, un próximo cambio radical en la política, de España, que dará por resultado, entre otras tendencias la anulación completa de los políticos de oficio verdaderos culpables de las vergüenzas que venimos padeciendo.

El discurso del señor Maura fué muy aplaudido y en los centros políticos, se ha comentado, por sus duros ataques á la política idónea.

La Academia de Ciencias exactas

En la Academia de Ciencias se ha celebrado una recepción

De la guerra

Lucha en Occidente Un zeppelin bombardeó á Paris c. muertos y heridos

Telegrafían ed París zeppelin ha bombardeado aquella capital.

La aeronave logró buena vigilancia, y favorecida por bruma, permaneció una hora á la altura de 3.500 metros, arrojando 13 bombas que causaron la muerte de 24 individuos, entre ellos figuran nueve mujeres, algunos de los cuales no han podido ser identificados.

También resultaron heridos 14 mujeres, 12 hombres y 2 niños.

Más detalles del bombardeo

Se ha recibido otro despacho, ampliando el anterior, el cual se comunica que la mayor parte de las víctimas de las bombas arrojadas por el zeppelin alemán, encontrábase en sus respectivos domicilios.

Los edificios destruidos por la explosión de las bombas, ascienden á nueve, resultando otros varios con graves desperfectos.

Un gentío inmenso ha visitado los lugares en donde cayeron las bombas, comentando el hecho tranquilamente.

Los heridos fueron conducidos al hospital más cercano, siendo visitados por el Presidente de la República Mr. Poincaré, por los ministros de la Guerra y del Interior y otras autoridades.

La lucha en Oriente En Albania

Las tropas que defienden el territorio albanés, al mando del general Essad pachá han sostenido victoriosamente varios combates encarnizados con los austro-búlgaros que se declararon en retirada.

Los rusos siguen progresando en el Cáucaso

En el Cáucaso, cerca del lago Teztem, los rusos avanzan sin encontrar resistencia.

En la región de Erzerum las tropas del Czar desalojaron á turcos de varios puntos poblados.

En el valle de Passine, al este de Erzerum, la artillería rusa desbarató un importante núcleo de tropas turcas, apresando destacamentos enteros.

En el frente italiano

Un telegrama oficial de Roma notifica que en el valle Guidicario, la artillería italiana dispersó á una columna enemiga.

En los valles de Lagarina y Colamento la infantería tomó la ofensiva, rechazando á los austriacos en todas partes que abandonó cuantioso material de guerra. En Carnia el enemigo rompió un vivísimo fuego de ametralladoras y fusilería contra las posiciones italianas siendo acallado por la artillería de los últimos.

Información general

Mitin obrero en Barcelona

En el Palacio de Justicia de Barcelona se ha celebrado el mitin convocado por la Federación de obreros.

Acordose declarar, desde hoy lunes, la huelga general en todos los oficios relacionados con el ramo de construcción.

Festival taurino en Sevilla

En el festival taurino celebrado en Sevilla, los diestros Vicente Pastor y Juan Belmonte estuvieron muy valientes siendo ovacionados continuamente.

Los pequeños fenómenos Blanquito y Belmontito, banderillaron superiormente y también fueron aplaudidísimos como igualmente el aristócrata Vázquez y otros aficionados que ejecutaron vistosos trabajos.

El Rey en Granada

Telegrafían de Granada que S. M. el Rey después del desayuno revisó á los exploradores en la explanada exterior del Hotel Alhambra Palace.

Después se dirigieron á la Iglesia de las Angustias donde oyeron misa, marchando acto continuo á la fábrica de pólvora del Fargue.

Una vez verificada esta visita marchó el Rey en automóvil para Córdoba, acompañado de Romanones y demás séquito, en cuya ciudad tomarán el tren para Madrid.

Extranjero

Graves desórdenes en Lisboa. La muchedumbre asalta las tiendas y arrambla con cuanto puede

Telegramas urgentes de Lisboa, comunican que la noche pasada y con motivo de la carestía de la vida en aquella capital las turbas asaltaron algunas tiendas, especialmente de comestibles y panaderías, destrozando los enseres y llevándose cuantos géneros hallaban á mano.

Con gran trabajo pudo restablecerse el orden por la fuerza pública, resultando algunos heridos, algunos de ellos gravemente.

Motores, Bombas.
INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS.
TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS
CORREAS, CARBURO D CALCIO
Material paraminas

HERRERA
Conde Ofalia, 12
ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.
AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS
"MICHELIN"
ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)
Ventas á plazos

